
                               第 62 回市民公開講座 

糖尿病のフットケアについて（2017.9.20） 

・糖尿病専門医 直克則  ・糖尿病看護認定看護師  仲上静香   

 

 参加人数 39 名 アンケート回収 30 名（回収率 77％）  

１、 年齢 平均 71.1 歳   46 歳～89 歳  

  ◆40 代 2 名 ◆50 代 1 名 ◆60 代 9 名 ◆70 代 14 名 ◆80 代 4 名   

２、 女性 18 名 男性 12 名  

３、 公開講座を何で知りましたか？(複数回答なし) 

区 分 病院ポスタ 他施設 その他 無回答 

件 数 14 4 12 0 

４、   市民公開講座に来て良かったと思われましたか？   (複数回答なし) 

区 分 来て良かった 来なければ良かった わからない 無回答 

件 数 27 0 1 2 

５、 「糖尿病のフットケア」 について理解できましたか？(複数回答なし)  

区 分 できた できない わからない 無回答 

件 数 30 0 0 0 

 
６、 本日のお話で一番印象に残ったことは何ですか？ 

� 足にあった靴の選び方が大事ということがわかりました。 

� 直先生のお話が分かりやすくてよかったです。 

� 足のケアー 

� インスリンについて、理解することができました。 

� 足のタコ、イボも気に留めなければと気付いた。 

� 直克則先生のお話。今日は参加させてもらって良かったです。 

� 糖尿病フットケア。 

� 想定外の糖尿病の話が聞けて非常に良かったです。 

� フットケア外来の受診の仕組みが分かった。 

� 魚の目も血流が関係していること、足の病変について、認識しました。 

� 足のマッサージ、靴の選び方、インスリンについての説明。 

� 色々お勉強になりました。 



� 足に対するケア。前はほとんど関心がなかった。 

� 糖尿病による足関係の障害よくわかった。 

� 白米を玄米に替えなさいということでした。 

� 看護師さんのお話 

� 大麦を日常、ごはんや野菜サラダ、スープにも入れる。水虫の薬、指

の間に指先で塗っていました。 

� 直先生にお逢い出来、嬉しかったです。 

� 日常、足のケアをすること。 

� フットケア外来について、初めて知りました。毎日、足を観察するこ

と。 

� 足のフットケア 

 

 ７、今後、市民公開講座でどのようなお話を聞きたいですか？（複数回答あり） 

高血圧・不整脈・狭心症・心筋梗 11 乳がん・乳房再建など 0 

腰痛・関節痛・リウマチ・など 8 子宮がん・卵巣がん・不妊治療な 2 

白内障・緑内障・ドライアイなど 7 禁煙・肺がん 1 

頻尿・前立腺がん・尿路結石など 3 小児ぜんそく・インフルエンザな 2 

糖尿病・甲状腺疾患など 12 そ
の
他 

・膵臓炎症 
・食事の栄養について栄養士からの

アドバイス 消化器・肝臓（内科・外科） 4 
                                               


